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Все делать 
вовремя, 
на совесть

Закончились лекции, прошли g 
последние практические заня- В 
тия, наступило время экзаме- g 
национной сессии — время |  
волнений, подведения итогов g 
работы в семестре, анализа и 
выводов на будущее.

Для студентов, не пропускав
ших занятия, имеющих хорошие 
конспекты лекций, подготовка 
к экзаменам не представляет 
особых трудностей. Надо лишь 
просмотреть материал, осве
жить наиболее сложные раз
делы предмета, систематизи
ровать знания, и можно спо
койно идти на экзамен. А для 
этого следовало внимательно 
слушать лекции, умело и со 
вниманием составить их кон
спекты. Короче, кто регулярно 
учился в семестре, своевре
менно выполнял все задания 
и расчетные работы, тот во
время сдал зачеты и нормаль
но вступил в сессию.

Немалую роль, а подчас и 
главенствующую, играет и 
своевременная сдача зачетов 
по всем предметам. Рассмат
ривая результаты нескольких, 
первых экзаменов по высшей 
математике, можно убедиться, 
как губительно влияет на ус
певаемость студента, группы и 
факультета несвоевременная 
сдача зачетов.

Так, на электромеханическом 
факультете в первую неделю 
сессии сдавали экзамен по 
высшей математике студенты 
5 групп. Из 116 неудовлетво
рительные оценки получили 11, 
а 32 не явились на экзамен, 
так как не сдали в установлен
ный срок зачеты по другим 
предметам и не получили допу
ска к экзамену. По этой при
чине неуспевающих студентов 
оказывается уже не 11, а 43, 
хотя среди 32-х неявившихся 
значительная часть успешно 
занималась математикой в се
местре.

Аналогичная ситуация и на 
радиотехническом факультете.
Из 119 студентов 14 получили 
двойки, а 36 не допущены из- 
за хвостов по другим предме
там.

А вот как сдали зачеты сту
денты теплоэнергетического 
факультета: из 86 получили
двойки 17, а не явились, буду
чи недопущенными, пятеро.

Как видите, не все студенты 
с должным вниманием отно
сятся к своим обязанностям. 
Некоторые, надеясь на способ
ности, переоценивают свои 
возможности: неаккуратно по
сещают лекции и практические 
занятия, плохо конспектируют 
изучаемый материал, не вы
полняют вовремя задания. Но 
в таких случаях способности, 
даже если они есть, помогают 
мало.

Конечно, бывает, что, моби
лизовав все свои возможности, 
недоспав две-три ночи, студент 
сдает экзамен на «удовлетво
рительно», тогда как при нор
мальной работе в семестре он 
мог бы получить «хорошо» или 
«отлично». Но чаще всего та
кой студент проваливается на 
экзамене.

Бывает также, и нередко, что 
студент, учась в школе, полу
чал хорошие оценки, а в ин
ституте, не сумев сориентиро
ваться, оказывается в числе не
успевающих. Особенно это ка
сается студентов первого кур
са.

Задача преподавателя не 
только дать материал, преду
смотренный учебной програм
мой, но и провести индивиду
альную работу, помочь каждо
му студенту быстрее адапти
роваться в новых условиях и 
правильно оценить свои воз
можности.

Т. ВОРОБЬЕВА, Ё 
доцент кафедры высшей ■ 
математики. Е
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НАЧАЛИСЬ ГОСЭКЗАМЕНЫ
На пятом курсе идут госу

дарственные экзамены по на
учному коммунизму. Как 
известно, госэкзамен отлича
ется от обычного, курсового, 
и объемом материала, кото
рый необходимо усвоить для 
успешной сдачи, и уровнем 
требований, и тем, что госэк
замен принимается государ
ственной экзаменационной ко
миссией.

Кафедра научного комму
низма института накопила 
большой опыт подготовки и 
проведения госэкзаменов. К  
участию в ГЭ К  привлекаются 
опытные преподаватели дру
гих кафедр общественных на
ук. Студентам оказывается 
помощь в виде обзорных лек
ций, консультаций. На вечер

нем и заочном факультетах 
проводятся, кроме того, пред
экзаменационные семинар
ские занятия. Ежегодно ка
федра пересматривает экза
менационные вопросы, совер
шенствует их в соответствии 
с программой, корректирует 
список литературы.

Практика показывает, что 
те студенты, которые успеш
но осваивают технические 
дисциплины, хорошо учатся и 
по общественным. И, наобо
рот, те, кто не способен ос
воить основы общественных 
наук, в том числе программу 
научного коммунизма, в боль
шинстве случаев плохо успе
вают по своим специально
стям.

Госэкзамены по научному

коммунизму завершились на 
литейно-сварочном, авто
транспортном и электроэнер
гетическом факультетах. Наи
более высокие результаты от
мечены на ЭЭФ : средний
балл составил 4,1, а наилуч
шие результаты — в группе 
Э38-3 (средний балл 4,38). 
На А Т Ф  средний балл 3,74. 
Наиболее успешно сдала 
группа АТ38-1 (средний балл 
4,0). На ЛСФ  средний балл 
составил 3,28. Здесь лучший 
результат у группы JIC58-2 
(3,5).

Госэкзамены начинаются 
на шести остальных факуль
тетах.

В . ХО ВЕС , 
ассистент кафедры науч
ного коммунизма.

НА КОГО РАВНЯТЬСЯ?
Закончилась сессия у пяти

курсников литейно-сварочного 
факультета. Самая высокая ус
певаемость среди групп пято
го курса у студентов ЛС58-1, 
эта группа лидирует уже в 
течение нескольких лет. Тон 
в учебе задают отличники 
Сергей Готовко и Михаил Ос- 
тапчук, успешно учатся Андрей 
Абрамов и Виктор Кузеванов.

Иное положение в группе

ЛС68-1, где учатся 18 юношей. 
На начало сессии лишь двое 
из них — Владимир Мартышкин 
и Анатолий Сафонов получили 
все зачеты, они же единствен
ные (!) в группе вовремя сда
ли все экзамены сессии. Ос
тальным студентам этой груп
пы во время предстоящих ка
никул придется ликвидировать 
академическую задолженность 
по многим дисциплинам. Та

кие низкие результаты в уче
бе не случайны. Староста груп
пы Виктор Дрозд из шести эк
заменов сессии сдал три, а 
комсорг Виктор Туруханов — 
всего один. В такой ситуации 
другие студенты чувствуют 
себя не столь уязвимыми, по
скольку их лидеры являются 
таковыми формально.

А. ТОКМИН, 
зам. декана ЛСФ.

ИДУЩИЕ
ВПЕРЕДИ

У пятикурсников позади по
следняя сессия. С какими же 
итогами подошли они к ко
нечному этапу обучения!

Лучшей среди академических 
групп пятого курса по итогам 
сессии по праву стала группа 
Р58-2 (староста Сергей Мар
кос]. Все экзамены в этой 
группе сданы точно в установ
ленный срок, ни единой не
удовлетворительной оценки 
получено не было.

Лучшие из лучших А. Белый, 
С. Марков и Ю. Плаксенко 
сдали экзамены на «от
лично», десятеро — на «хоро
шо» и «отлично». Показате
лем хорошего качества учебы 
является тот факт, что в груп
пе нет студентов, сдавших эк
замены только на «удовлетво
рительно», а средний балл по 
результатам сессии — 4,19.

Хотелось бы пожелать сту
дентам группы Р58-2 успешной 
сдачи государственного экза
мена по' научному коммунизму 
и достойной защиты диплом
ных проектов.

Студентам младших курсов, 
особенно первого, присту
пивших к сессии, есть с кого 
брать пример.

В. ГЛИНЧИКОВ, 
декан РТФ.

Хорошо быть студенткой
—  Не хочешь — не учись! 

—  сказала Гале мама. Ей, по
ступившей прошлой осенью в 
наш институт на электроэнер
гетический факультет по экс
перименту.

Услышав эти слова, я не
вольно вспомнила письмо ма
тери сыну студенту Олегу К., 
опубликованное в нашей газе
те в прошлую среду. В нем по
добные слова: «Тебе надоело 
учиться? Тогда иди работать».

Слова почти одни и те же, 
но мама Олега К. произнесла 
их от бессилия и горечи, даже 
отчаяния из-за неумения по
влиять на сына, заставить его 
как следует взяться за учебу. 
А мама Галины Карцевой, зная 
о самостоятельности дочери, 
лишь еще раз предоставила 
ей самой принять решение, 
считая, что оно будет 
безусловно правильным, нуж
ным дочери.

Конечно, она, так неудачно 
начавшая учебу в институте, 
отличница с первого по деся
тый, секретарь школьного ко
митета ВЛКСМ, привыкла, что 
у нее все получается. Во вре
мя работы в совхозе, хотя бы
ло и трудно, тоже все шло 
благополучно, пока Галя не 
заболела. А тут начались за
нятия, и она отстала. Оказал
ся нарушенным главный прин
цип: все делать вовремя.

Родители никогда не прове
ряли ее уроков. А в дневник 
младшей сестренки заглядыва
ют чуть ли не каждый день. И 
все равно: проходит неделя- 
другая —  срывы. Как тут быть?

Как быть? Вернулась в ин
ститут после болезни. Живет 
Галя в четвертом общежитии, 
на третьем этаже, в одной ком
нате с Наташей Павловой, в 
комнате напротив — Лариса 
Пляшник, обе — ее однокласс
ницы, подруги. Как и она, бу
дут инженерами-электриками.

Сейчас конец января. Загля
нем в Галину зачетку. Все 
семь предметов в зачетную не
делю — досрочно! Экзамены? 
«Отлично» по физике, и тоже 
досрочно! «Отлично» и по ин
женерной графике.

— Нелегко, наверное, далось 
это тебе, Галя?

— Знаете, я привыкла учить
ся.

— Значит, чтобы успешно 
учиться, надо учиться каждый 
день?

— Только так. Учиться надо 
ровно.

Да, в этом она права. Те 
знания, которые положено се
годня усвоить, надо «впитать» 
именно сегодня, потому что 
завтра нужно идти дальше. 
Учеба — тот же подъем, что 
и по крутой лестнице, все вы
ше и выше. Можно раз-два пе
решагнуть, миновав какие-то 
ступеньки. Но даже по лест
нице долго не прошагаешь 
так: выдохнешься, и вместо 
подъема ноги сами потянут 
вниз —  отдохнуть. А тут не 
лестница: в учебе ступеньки 
перешагивать опасно. И прой
ти их быстрее сможет тот, кто 
преодолеет каждую.

Галине Карцевой помогают 
строгий режим дня и занятия

спортом. Она, например, лю
бит бег, а вообще — легкую 
атлетику. Поэтому, когда при
шлось наверстывать вынужден
ное отставание в учебе, ника
ких физических и нервных пе
регрузок она не испытала.

А каковы ее увлечения? Га
ле нравятся: в литературе —- 
фантастика, из фильмов — ти
па «Строговых», из нарядов — 
молодежное, спортивного сти
ля; ее любимый герой — Муса

Джалиль. С кем она дружит? 
Больше с мальчишками. У них 
интересы благороднее и раз
нообразнее. Ну, а любовь? 
Сердце ее пока не тронуто.

А вообще, знаете, она очень 
довольна своей жизнью. Здо
рово быть студенткой! Ей, на» 
пример, нравится.

Л. АНТОЛИНОВСКАЯ.
НА СНИМКЕ: Галина Карцева.

Фото С. Капустина.
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В КОРПУСЕ «А» можно уви
деть объявления, что 

студенты приглашаются рабо
тать на должности инженеров, 
старших инженеров, инжене- 
ров-наладчиков. На первый 
взгляд лестно, что наши ребя
та, будучи студентами, способ
ны работать инженерами. Но 
возможен и другой вывод: в 
организациях, куда приглаша
ются студенты на работу, 
очень низкие требования к зва
нию инженера. (Встречаю од
нажды знакомого водителя 
грузовика, спрашиваю: «Поче
му грустный?» Отвечает: «Ли
шили удостоверения, работаю 
инженером в отделе снабже
ния»).

Вообще на тему престиж
ности инженерного звания на
писано много (см. «Правду», 
«Литературную газету»). По 
моему убеждению, для под
нятия престижа инженера не
обходима научно обоснован
ная система определения по
требности народного хозяйства 
в специалистах с высшим об
разованием.

Многие молодые специали
сты (когда-то еще станешь на
чальником цеха, отдела, глав
ным инженером, директором!) 
подрабатывают, вместо отпу
ска «шабашничают» (деньги 
рядом — не ленись!). Но про
фессия инженера требует пол
ной отдачи, сиюминутная же 
выгода приводит к тому, что, 
получив диплом, молодой че
ловек так и остается на всю 
жизнь «шабашником».

Некоторые «дипломирован
ные специалисты» вообще 
бросают инженерное дело. 
Один выпускник нашего фа
культета работал официантом 
в ресторане, сейчас чем-то за
ведует в системе торговли. Эти 
молодые люди пристраиваются 
к жизни в соответствии со сво
ими наклонностями. Но не о 
них речь. Народному хозяйству 
нужны инженеры, и инженеры 
не просто как организованные 
личности с дипломами, а знаю
щие и умеющие специалисты.

Кто виноват, что у многих 
юношей и девушек нет долж
ного уважения к диплому? Во 
многом виноваты мы сами, 
преподаватели.

Пути борьбы за повышение 
качества обучения известны: 
грамотная, профессиональная 
ориентация абитуриентов, по
вышение мастерства препода
вателей, применение совре
менного лабораторного обору
дования и вычислительной тех
ники, совершенствование
средств и методов обучения и 
контроля, улучшение идейно
воспитательной работы, про
ведение производственных 
практик на должном уровне, 
неформальное участие студен
тов в научно-исследователь
ской работе,

Остановлюсь на некоторых 
из них.

Прием студентов. По извест
ным причинам конкурс падает 
в последние годы почти на 
всех факультетах института. В 
прошлом учебном году пар
тийное бюро нашего факуль
тета вынуждено было принять 
решение, рекомендующее оце
нивать агитационную работу 
преподавателей в школах и на 
предприятиях не по количест
ву бесед, объявлений и т. п., 
а по количеству студентов, по
ступивших на первый курс в 
результате их индивидуальной 
работы.

Несколько лет назад для 
агитации выпускников я поехал 
в родную школу (с. Парная 
Шарыповского района). Дирек
тор неохотно разрешил мне 
поговорить с выпускниками. 
(«Они должны оставаться в се
ле или поступать в сельскохо
зяйственные учебные заведе

ния»). На наш факультет при
ехал поступать лишь сын учи
тельницы школы (я с ней не
сколько лет сидел за одной 
партой). Средний балл его ат
тестата — 4,2. Парень прослу
шал месячные подготовитель
ные курсы. И вот вступитель
ные экзамены. Первый экза
мен — 4, второй (устный) —
2. Получив двойку, он сразу 
же уехал домой, сейчас слу
жит в армии. Случайность? 
Возможно.

Интересуясь итогами «зава
лов» ребят со средним баллом 
аттестата выше четырех на на
шем факультете, я выяснил, 
что все они из сельских школ. 
Этим ребятам (сужу по себе) 
присуща излишняя стесни
тельность, длительная адапта
ция к суетной городской жиз
ни. Нужны ли приемные экза
мены в условиях отсутствия 
или очень малого конкурса? 
Мне кажется, что вполне до
статочно конкурса аттестатов 
и собеседования опытных пре
подавателей.

Лабораторное оборудова
ние. За 15 лет работы в ин
ституте (я убедился, что осна
щение лабораторий полностью 
зависит от энтузиазма заве
дующих кафедрами и ведущих 
преподавателей. Если есть хоз
договор и личные связи с ру
ководителями предприятий, 
что-то можно приобрести. А 
если нет?

Допустим, у вас есть хоздо
говор, есть связи, вы нашли, 
где приобрести оборудование. 
Можно считать, что оборудо
вание уже в вашей лаборато
рии? Ошибаетесь: нужно со
брать несколько подписей, 
найти транспорт, всем улыбать
ся... Выход из этой ситуации 
один: ответственное понима
ние и приобретающими и 
«контроллерами» того, что мы 
все делаем общее дело — 
стремимся повысить качество 
обучения!

До прихода в институт я ра
ботал на железной дороге. 
Можете себе представить, как 
«быстро» бы ездили поезда, 
если бы каждый начальник де
по где-то добывал вагоны, ло
комотивы, начальник дистанции 
пути — рельсы, шпалы и т. д.1 
В программах базовых дис
циплин есть перечни лабора
торных работ по курсам, ут
вержденные нашим министер
ством. А почему централизо
ванно не выпускается и не по
ставляется современное обо
рудование для лабораторий!

Производственная практика. 
Наши студенты должны прой
ти ознакомительную практи
ку и практику на III, IV и V 
курсах. Опыт последних лет 
показывает, что студентов вто
рого курса недостаточно для 
комплектования обязательных 
строительных отрядов, поэто
му факультеты вместо прак
тики привлекают в ССО сту
дентов младших и старших 
курсов. Можно понять местные 
органы власти: студенты рабо
тают хорошо, с энтузиазмом, 
делают очень много нужного и 
полезного. В этой связи мне 
бы хотелось обратить внимание 
на заметку в одной из цент
ральных газет директора сред
неазиатской школы, где он 
жалуется, что старшеклассники 
ежегодно снимаются с занятий 
для сбора хлопка до января, 
а после получения аттестата не 
способны освоить хлопкоубо
рочный комбайн. Круг замыка
ется.

В чем искать выход из соз
давшейся ситуации? Частично, 
вероятно, в том, что необходи
ма единая программа практи
ки для всех курсов с некото
рым дублированием основных 
разделов и единый журнал 
(дневник) практик (как зачет

ная книжка) для каждого сту
дента. Единый журнал (днев
ник) позволит наладить жесткий 
контроль за тем, чтобы каж
дый студент за время обуче
ния в институте прошел 2— 3 
практики. К сожалению, прихо
дится констатировать, что сей
час некоторые студенты выхо
дят на дипломное проектиро
вание, ни разу не побывав на 
предприятии!

Понимаю, что многие поло
жения этой статьи спорны, 
единственная цель — вовлечь 
коллег в дискуссию о том, как 
повысить качество обучения 
студентов нашего института, 
чтобы диплом инженера коти
ровался достойно.

ю . ПОПОВ, 
доцент кафедры электро
снабжения.

Начинается с дисциплины
Какого бы профиля ни был 

специалист, он начинается с 
дисциплины. Эта истина не тре
бует доказательства, хорошо 
известна всем, но многие по
чему-то считают, что иногда 
можно ею и пренебречь, что 
лично их требование соблюдать 
дисциплину не касается. А раз 
так, то можно пропустить лек
цию или практические занятия, 
не выполнить общественное 
поручение. Постепенно необя
зательность входит в привычку, 
и человек начинает халатно 
относиться к обязанностям, де
градировать как личность. Об 
этом наглядно свидетельствуют 
письма, в которых руководите
ли предприятий сообщают 
о недостойном поведении не
которых наших выпускников.

На днях подобное письмо 
прислали с одного из заводов 
Кемеровской области. В нем 
сообщается что выпускник 
литейно-сварочного факульте
та 1980 года Гордеев система
тически и злостно нарушает 
трудовую дисциплину, прогули

вает, пьянствует, в нетрезвом 
состоянии совершил хулиган
ский проступок, за что оштра
фован и лишен тринадцатой 
зарплаты. Ни в какой общест
венной работе он участия не 
принимает. На том же заводе 
плохо начал трудовой путь и 
выпускник машиностроитель
ного факультета 1982 года 
Хрипач, который самовольно 
оставил производство.

Конечно, большинство писем 
противоположного содержа
ния. На этом же заводе, где 
так запятнали честь родного 
института Хрипач и Гордеев, 
другие наши выпускники ус
пешно справляются с поручен
ной работой, хорошие общест
венники. Например, только с 
положительной стороны нам 
пишут о выпускнице машино
строительного факультета В. В. 
Куликовой, о выпускнице ме
ханико-технологического фа
культета Л. А. Зелюкиной.

И. ШКОЛЬНЫЙ, 
зам. секретаря комитета 
ВЛКСМ.

Универсальная специальность
Отечественная сварочная на

ука и техника давно уже полу
чили всемирную известность.

У истоков применения элек
трической дуги для прочного 
соединения металлов стоял та
лантливый русский изобрета
тель Н. Н. Бенардос. Другой 
крупный русский изобретатель 
инженер Н. Г. Славянов запа
тентовал в России и во многих 
зарубежных странах «Способ и 
аппараты для электрической 
отливки металлов».

Преподавание электросвар
ки впервые в мировой учеб
ной практике началось в поли
техническом институте в Пе
тербурге в 1898 году. Значи
тельные достижения в области 
сварки сделаны советскими 
учеными: академиком Е. О. Па- 
тоном, ректором МВТУ Г. А. 
Николаевым, Н. Н. Рыкалиным, 
К. К. Хреновым, директором 
Института электросварки, пре
зидентом Академии наук УССР 
Б. Е. Патоном и другими.

У д и ви тельн о м у  способу
соединения металлов и 

сплавов — сварке во многом 
обязан бурный темп развития 
современной техники. Сущест
вующая не более ста лет, сва
рочная наука достигла огром
ных успехов. За последние два 
десятилетия дуговая электро
сварка различными способами 
превратилась в доминирующий 
технологический процесс из
готовления и сооружения ме
таллических конструкций са
мого разнообразного назна
чения.

Сварочная наука и техника 
позволяют надежно соединять 
детали практически любой тол
щины и конфигурации. Свари
ваются такие мелкие детали, 
которые только и можно рас
смотреть, что под микроско
пом. С другой стороны, при 
помощи электрошлакового спо
соба сваривают станины раз
мером с трехэтажный дом.

Институт электросварки име
ни Е. О. Патона разработал 
комплекс «Север» для автома
тической сварки труб магист
ральных газопроводов диамет
ром 1420 мм. Машина может 
сваривать как отдельные тру-, 
бы, так и грубые секции дли
ной до 36 м в непрерывную 
нитку трубопроводов. В г. Аба
кане построен, по существу, 
завод-автомат по сварке кон
тейнеров различного назначе
ния. В Сосновоборске на ста
дии пуска находятся совер
шенные автоматические линии 
по выпуску узлов автомобиль
ных полуприцепов. Во всем 
этом большая заслуга инжене- 
ров-сварщиков, в том числе 
выпускников нашего института.

Примечательно, что сварива
ются практически все детали 
и сплавы. Более того, можно 
сваривать металл с керамикой, 
стеклом и т. д. Однако для 
каждого случая сварки исполь
зуется наиболее рациональный 
способ. Безусловно, традици
онным способом является свар-

UuMeuefi-
сварицшс

ка плавлением, где соедине
ние образуется за счет мест
ного расплавления кромок вы
сококонцентрированным ис
точником или электронным лу
чом, лучом лазера и другими. 
Исключительно важную роль 
сыграла сварка под флюсом в 
годы Великой Отечественной 
войны, когда потребовалось в 
сжатые сроки организовать вы
пуск военной техники и воору
жения.

На машиностроительных
предприятиях 60—80 процентов 
сварочных работ выполняется 
в среде защитного газа и ав
томатами под слоем флюса. 
Существует множество автома
тических линий по сварке ку
зовов автомобилей, техноло
гической оснастки и других 
сложных узлов с использовани
ем роботов. Высокопроизво
дительная плазменная резка 
металлов толщиною 100 и бо
лее миллиметров стала 
обычным явлением. Примеча
тельно, что сварка может про
изводиться не только в зем
ных условиях, но и в космосе, 
под водой, в среде инертных 
газов. Трудно представить, что 
энергия взрыва может не 
только разрушить металл, но 
и хорошо сваривать листы в 

.десятки квадратных метров. 
Холодная сварка пластичных 
металлов, сварка трением, 
диффузионная сварка в ваку
уме и другие специальные 
способы широко используются 
в технике.

Одно из главных направле
ний дальнейшего развития сва
рочного производства — ши
рокое применение механизи
рованных и автоматизирован
ных линий и стендов для из
готовления различных аппара
тов и конструкций.

С проблемой автоматиче
ской адаптации тесно связано 
шйрокое применение в про
мышленности автоматических 
манипуляторов-роботов.

В Красноярском крае боль
шое поле деятельности инже- 
нерам-сварщикам. Объедине
ние зерноуборочных комбай
нов, завод «Сибтяжмаш», но
вые строящиеся гиганты маши
ностроения, Сосновоборский 
завод автоприцепов и экска
ваторный, Абаканский ваго
ностроительный и контейнер
ный с нетерпением ждут мо
лодых инженеров.

Чаще всего в задачу инже
нера входит разработка совер
шенной технологии и техноло
гической оснастки для сварки

того или иного узла, с обес
печением при этом комплекс
ной механизации и автомати
зации всего технологического 
процесса.

Специальность инженера- 
сварщика универсальная, он 
может найти себе интересную 
работу и применить свои зна
ния практически в любой от
расли народного хозяйства.

Основные общетеоретиче
ские дисциплины, на которых 
базируется подготовка специа- 
листа-сварщика, — это физика, 
химия, математика, а общеин
женерные — теоретическая ме
ханика, термодинамика, мате
риаловедение, сопротивление 
материалов.

Инженер-сварщик, помимо 
своей специальности, должен 
хорошо знать и электротехни
ку, и промышленную электро
нику, так как современное сва
рочное оборудование очень 
сложное и постоянно совер
шенствуется. В специальных 
курсах студенты изучают 15 
дисциплин. Это теория сва
рочных процессов, расчет и 
проектирование сварных кон
струкций, технология и обо
рудование сварки плавлением 
и другие.

На кафедре оборудования 
и технологии сварочного про
изводства работают высококва
лифицированные преподавате
ли, из которых более 90 проц. 
имеют ученое звание и сте
пень. Коллектив кафедры ве
дет большую научную работу 
в области контактной сварки, 
наплавки твердых сплавов и 
сплавов на медной основе. К 
научной работе постоянно при
влекаются студенты, которые 
непосредственно участвуют в 
исследованиях технологии и 
разработках оборудования 
для сварки, наплавки и плаз
менного напыления. По ре
зультатам работ многие сту
денты выступают с докладами 
на институтских и городских 
конференциях студенческого 
научного общества.

На кафедре имеется 8 учеб
ных лабораторий, где студен
ты закрепляют на практике 
теоретические знания, получен
ные на лекциях. Лаборатории 
кафедры оборудованы совре
менными приборами и обору
дованием. Имеется лаборато
рия, где студенты проводят 
экспериментальные исследо
вания под руководством опыт
ных преподавателей.

Выпускники кафедры работа
ют на машиностроительных 
заводах нашего края, во мно
гих городах страны в качестве 
мастеров и начальников цехов, 
конструкторами и технологами, 
главными сварщиками заводов, 
занимают руководящие долж
ности на предприятиях.

А. РУКОСУЕВ, 
доцент, зав. кафедрой «Обо
рудование и технология сва
рочного производства».
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Комсомолка Светлана Роот учится на третьем курсе 
теплоэнергетического факультета. В  ее зачетной книжке 
только хорошие и отличные оценки. Светлана — член бюро 
ВЛ КС М  ТЭФ .

Фото С. Капустина.

= На идеологическом, ф/гомне

1 УЧ ЕБА  ПРОПАГАНДИСТОВ!
Ноябрьский (1982 г.) Пленум Ц К КПСС поставил пе

ред советскими людьми новые ответственные задачи. За
дача высшей школы сегодня — это воспитание активного 
строителя коммунистического общества, подготовка спе
циалистов высокой профессиональной квалификации и 
политической культуры. Партия требует, чтобы процесс 
коммунистического воспитания молодежи непрерывно со
вершенствовался. В  связи с этим уместно привести слова 
Карла Маркса о том, что «воспитатель сам должен быть 
воспитан».

го института. Семинар от- s 
крыла секретарь краевого ко- Е 
митета КПСС Н. П. Силкова. а 

С докладом «О повышении ~ 
эффективности работы фило- в 
софских (методологических) Е 
семинаров в свете решений в 
X X V I съезда КПСС» высту- Е 
пил доктор философских на- В 
ук, профессор, ст. научный 5 
сотрудник Института фило- в 
логии и философии СО АН  Е 
СССР (г. Новосибирск) А. Т. в 
Москаленко. О дальнейшем Е 
совершенствовании органи- в 
зации и содержания занятий В 
философских (методологиче- в 
ских) семинаров рассказал » 
кандидат философских наук, в 
зав. кафедрой философии В 
Красноярского филиала СО в 
АН  СССР В. В. Калинин. в

Опытом работы философ- в 
ских (методологических) се- В 
минаров в своих организаци- В 
ях также поделились: член- в 
корреспондент АН  СССР, В 
председатель бюро философ- в 
ских семинаров Красноярске»- В 
го филиала СО АН  СССР, В 
кандидат экономических на- В 
ук В. В. Сафронова (Сибир- £ 
ский технологический инети- В 
тут), доктор биологических В 
наук Н. П. Курбатский (Ин- В 
ститут леса и древесины в 
Красноярского филиала СО К 
АН  СССР), доктор медицин- в 
ских наук А. Н. Орлов в 
(Красноярский медицинский в 
институт). В

Для'участников краевого в 
семинара руководителей и В 
организаторов работы фило- В 
софских (методологических) В 
семинаров была прочитана в 
интересная лекция о между- В 
народном положении лекто- в 
ром крайкома КПСС О. М. в 
Андреевым. В

На семинаре обращено в 
внимание на необходимость в 
глубокого и систематического « 
изучения диалектического В 
и исторического материализ- В 
ма в единстве с другими со- В 
ставными частями марксист- В 
ско-ленинского учения как В 
основы научного мировоззре- В 
ния и коммунистической идео- в 
логии, на повышение творче- Е 
ской активности советских в 
ученых, их социальной ответ- в 
ственности и инициативы в В 
Деле строительства коммуни- В 
стического общества. а

Л. К А В Е Р З И Н А , |  
кандидат философских в 
наук. 5

П  РЕП О Д А ВА ТЕЛ И  на-
** шего института посто

янно повышают свой идей
но-теоретический уровень. На 
всех факультетах действуют 
философские (методологиче
ские) семинары, которые уг
лубляют и расширяют знания 
их участников в области ди
алектического и историческо
го материализма, теории и 
истории развития науки и 
культуры в целом, способ
ствуют укреплению взаимо
связи общественных, естест
венных и технических наук, 
активизации борьбы с анти
коммунизмом, буржуазными 
и ревизионистскими концеп
циями.

В этом учебном году на-' 
литейно-сварочном факуль
тете успешно работает меж- 
кафедральный семинар по 
теме «Особенности идеоло
гической борьбы на совре
менном этапе». План работы 
его утвержден парткомом ин
ститута. В январе 1983 года 
состоялось очередное занятие 
этого семинара по теме: «Со
циальные функции совре-, 
менной буржуазной идеоло
гии и особенности ее прояв
ления и распространения». 
На семинар была приглаше
на группа пропагандистов, 
слушателей краевых курсов, 
которые пожелали ознако
миться с методикой прове
дения семинаров в системе 
политического просвещения 
у нас в институте.

С докладом выступил ру
ководитель семинара доцент 
кафедры технологии метал
лов В. А. Турышев. В  своем 
докладе он показал, что бур
жуазная идеология порож
дена капиталистическим спо
собом организации матери
ального производства, клас
совыми интересами буржуа
зии и товарным фетишизмом.. 
Усиление противоборства 
марксистско-ленинской и бур
жуазной идеологии — отли

чительная особенность наше
го времени. В  этой борьбе 
идей не моясет быть места 
нейтрализму и компромис
сам. Советские люди проти
вопоставляют злобным выпа
дам буржуазной пропаганды 
высокую политическую бди
тельность, классовую зре
лость, уверенность в правоте 
и непобедимости социализма.

Социально - психологиче
ский механизм воздействия 
буржуазной идеологии на 
умы людей был раскрыт в 
выступлениях преподавате
ля кафедры английского язы
ка Н. С. Калюсской и до
цента кафедры теоретиче
ской механики И. П. Бернац
кого. Кроме того, на занятии 
было заслушано сообщение 
сотрудника управления К Г Б  
в г. Красноярске о возраста
нии активности пропаганди
стских средств классового 
противника и влиянии на мо
лодежь в современных усло
виях.

В  работе семинара приня
ла участие зав. отделом про
паганды и агитации Октябрь
ского райкома КПСС В. И. 
Белькова.

В  конце занятия слушате
лям был показан докумен
тальный фильм «Тихие аме
риканцы» и подведены итоги 
семинара. Слушатели и гости 
обменялись мнениями об 
уровне теоретической под
готовки и методическом ма
стерстве докладчиков и про
пагандиста, высказали свои 
замечания об использовании 
данных из жизни коллектива 
института, об активности слу
шателей на занятии.

21 января в Доме полити
ческого просвещения состоял
ся краевой семинар-совеща
ние руководителей и органи
заторов работы философских 
(методологических) семина
ров. На нем присутствова
ли пропагандисты наше-

В ПРИМЕР ДРУГИМ
Комсомолец Андрей Мин

кин — председатель проф
бюро механико-технологиче
ского факультета. В  проф
коме института его считают 
одним из лучших активистов, 
который ко всем поручениям 
относится ответственно и, 
как правило, задуманное до
водит до конца. Среди по
вседневных его дел — забота 
о здоровье и быте студентов, 
укрепление дисциплины, ор
ганизация соревнования и 
взаимопомощи в учебе.

Конечно, времени у него 
— как и у всех студентов, а 
главная обязанность — хо
рошо учиться. Учится Андрей 
успешно (он уже на 4-м 
курсе). Любит художествен
ную литературу и музыку

(равно классическую и совре
менную), интересуется но
винками науки и техники, за
нимается спортом. И во всем 
успевает, потому что четко 
распределяет время.

Среди студентов Андрей 
пользуется большим уваже
нием. Преподаватели отзы
ваются о нем как о самостоя
тельном человеке. Андрей — 
надежный товарищ, всегда 
готов помочь окружающим. 
Ему до всего есть дело. На
верное, поэтому он чувствует 
себя нужным людям, и жить 
ему интересно. Многие сту
денты хотят походить на не
го.

С. БЫ Ч ЕН КО , 
член ВЛКС М .

На страже общественного порядка
В настоящее время в составе общественного пункта охра* 

ны правопорядка работает шесть секций: по правовой про
паганде, по работе с несовершеннолетними правонарушите
лями, по борьбе с пьянством и предупреждению правона
рушений в сфере быта, по охране общественного порядка 
(ДНД института), по работе с ранее судимыми и нерабо
тающими, по борьбе с пьянством и предупреждению право
нарушений в общежитиях. В секциях занято 76 человек.

Органом управления общественного пункта охраны право
порядка является совет общественности. В него входят ра
ботники суда и прокуратуры, преподаватели института и шко
лы, начальники техучастков, представители центрального студ- 
совета и комитета ВЛКСМ института — всего 14 человек.

В работе совет общественности руководствуется решения
ми районных партийных и советских органов, парткома ин
ститута, поддерживает тесный контакт с районными штабом 
ДНД и ОВД.

В 1982 году проведено 9 за
седаний совета. На них рас
сматривались работа секций, 
результаты индивидуально
профилактической работы с 
подучетниками, работа шефов- 
наставников с подростками, 
вопросы наглядной агитации, 
ремонта ОП, обеспечения по
рядка в праздничные дни и 
другое.

В ноябре административно- 
хозяйственной частью инсти
тута произведен текущий ре
монт помещений общественно
го пункта: сделана частичная 
перепланировка, улучшен ин
терьер комнат, обновлена на
глядная агитация, в том числе

вновь изготовлено шесть стен
дов. По существу, мы видим та
ким общественный пункт впер
вые. В этом большая заслуга 
командира ДНД института В. В. 
Смелого, а также бывших 
командира ДНД М. П. Голови
на и председателя совета Б. К. 
Прокопенко.

Основным звеном является 
секция по поддержанию об
щественного порядка (ДНД ин
ститута). В ней 27 человек. Они 
руководят работой 1627 дру
жинников и 325 членами ОКОД 
(совместно с КИСИ).

За истекший год по итогам 
районного соцсоревнования 
ДНД КПИ занимала почетные

призовые первые и вторые 
места, а за 2 квартал нам бы
ло присуждено второе место 
в городском соревновании, за 
что вручена Почетная грамота 
горисполкома.

Вместе с тем в работе ДНД 
имеются недостатки. В част
ности, в дружинах факультетов 
не наладили четкую систему 
учебы. На некоторых факуль
тетах допускаются неполные 
выходы на дежурства членов 
ДНД и недостаточна эффектив
ность их работы. Партбюро и 
деканатам надо систематиче
ски и больше (уделять внима
ния работе своих ДНД. Ответ
ственным за ДНД тоже надо 
быть инициативнее.

Оперативный комсомольский 
отряд дружины института так
же считается одним из лучших 
в городе. Однако в его рядах 
имеет место некоторое сниже
ние внутренней дисциплины. 
Недостаточно эффективно ра
ботают группы БХСС, ГАИ и 
по поддержанию паспортного 
режима.

Работа секций по работе с 
ранее судимыми и неработаю
щими и по борьбе с пьянством 
и предупреждению правонару
шений в сфере быта носит в 
основном профилактический 
характер. Результаты работы

секций заслушиваются на за
седаниях совета общественно
сти.

Секция правовой пропаганды 
организует лекции и беседы 
на правовые темы, показатель
ные и выездные суды, выпуск 
стенгазеты.

Работу с несовершеннолет
ними правонарушителями воз
главляет организатор школы 
№ 82 Г. Ф. Щеглова. В составе 
этой секции 9 человек: учителя 
школ, родители, депутат рай
совета, руководители спорт- 
секций, члены ОКОД. Работа 
трудная и требует пристально
го внимания к подопечным. За 
каждым из них закреплены ше
фы-наставники. Подростки, ве
дущие антиобщественный об
раз жизни, вызываются вместе 
с родителями на заседания 
секций, совета и, как крайняя 
мера, в инспекцию по делам 
несовершеннолетних. В то же 
время отсутствие инспектора по 
делам несовершеннолетних из 
РОВД на нашем участке 
(ОПОП №  6) отрицательно ска
зывается на работе с подрост
ками.

Особое место в работе об
щественного пункта отводится 
секции по борьбе с 
пьянством и предупреждению 
правонарушений в общежити

ях. В прошлом году в обще
житиях проведено 113 рейдов, 
23 лекции и беседы, рассмот
рены на товарищеских судах 
факультетов дела семи чело
век, а на заседаниях групп 
профилактики — 37 студентов. 
Секцией оформлено семь стен
дов по правовой и противоал
когольной пропаганде.

Правонарушения настора
живают. Необходимо строже 
подходить к нарушителям об
щественного порядка, преда
вать гласности принятые ре
шения и меры взыскания к на
рушителям.

Для улучшения воспитатель
ной работы, предупреждения 
правонарушений и пьянства 
среди студентов партийный 
комитет института принял по
становление, согласно кото
рому до 1 марта надо закон
чить формирование филиалов 
общественного пункта охраны 
правопорядка в общежитиях. В 
состав филиалов должны вхо
дить секции: по поддержанию 
общественного порядка (ДНД) 
в общежитиях, по борьбе с 
пьянством и по правовой про
паганде.

А. МЕЛЬНИКОВ, 
председатель совета обще

ственного пункта охраны пра
вопорядка №  6.



Летописец Красного  Яра
Краеведение требует от 

человека, взявшегося за это 
благородное занятие, обшир
ных, поистине энциклопеди
ческих знаний, высокой биб
лиографической культуры, не
иссякаемой любознательно
сти, преданности и любви к 
родной земле. Таким приме
ром для нас как раз и служат 
жизнь и творчество Кирилла

Исполнилось пять лет со дня смерти известного краеве
да и писателя Кирилла Всеволодовича Богдановича, мно
го сделавшего в деле воспитания любви у земляков-крас- 
ноярцев к родному краю.

редакции и объеме в форме 
сказов — в 1977 году. И 
нужно сказать, что эта книга 
оказалась лучшей из всего 
того, что было опубликовано 
к 350-летию нашего города.

Стенькой землю, и подмытый 
теплой Стенькиной кровью 
кусочек земли тоже с легким 
шорохом скатился с места и 
прикрыл упавшие в борозду 
зерна...».

Всеволодовича Богдановича. 
В  нем удачно сочетались 
прекрасные качества журна
листа, писателя, библиофила 
и краеведа.

Жизнь его оборвалась на
59-м году. Многое им было 
сделано, но еще больше бы
ло намечено им в планах. И 
вот то, что им сделано, обя
зует нас благодарно помнить 
о нем и в настоящем, и в 
будущем.

Работы К. В. Богдановича, 
связанные с возникновением 
и развитием Красноярского 
острога, переросшего затем 
в губернский город, стали по
являться в краевой печати и 
в альманахе «Енисей» с 1963 
года. Первая часть книги 
«Люди Красного Яра» вышла 
в 1966, а в окончательных

Автору удалось не только 
художественно воссоздать эпо
ху, быт, нравы первых крас
ноярских землепроходцев, но 
и через образы приказного 
подьячего Богдана Кириллы- 
ча и молодого казака Афонь- 
ку Мосеева обнажить в рус
ских людях преемственность 
любви к своей земле.

Тяжел и опасен труд пер
вых землепашцев. Набеги 
качинских татар и киргизских 
племен были частыми. Вот 
пробил и для пашенного му
жика Стеньки смертный час. 
«Все замерло над полем. 
Только из разжатой, уже не
живой Стенькиной ладони 
скатилось меж пальцев, 
скользнуло с легким шоро
хом несколько ржаных зерен. 
Они пали на вспаханную

С уверенностью заглядыва
ет автор в будущее красно
ярской земли. Эта уверен
ность — в состоятельности 
жизненной стези Стеньки: 
«Добрый урожай дала Стень- 
кина нива. А  на том месте, 
где умер Стенька, осередь ди
ких трав взошло несколько 
колосьев. И они были тучнее 
и крупнее всех иных на всем 
поле. Высокие, могутные, как 
сам Стенька».

Любовь к суровой сибир
ской земле и к ее людям от
ражена в персонажах тридца
ти сказов, а через них и в 
самом писателе. Несколько 
сравнительных штрихов. На
деленный жизненным опытом 
и книжной мудростью Богдан 
Кириллыч уже в имени созву
чен автору. Приказный Бог

дан писал летописи острога, 
Кирилл Всеволодович вос
станавливал по крупицам 
прошлое в память потомкам. 
Первый выучил грамоте ка
зака Афоньку, второй — от
давал любовь и страсть к 
книге окружающим людям 
(был первым председателем 
городского клуба книголю
бов). Даже внешний портрет 
подьячего К. В. Богданович 
списал с себя.

«Сам-то Богдан Кириллыч 
мужичонка невидный. Рос
том особенно не вышел, те
лом худ, плечи узкие, руки 
в кости тонкие, ровно у 
мальца. Глаза карие, неболь
шие, губы толсты, нос кур
носый. Только волос на голо
ве богатый — густой да 
кудрявый. В  волосе уже ни
ти белые блещут, ровно 
паутина в поле... Богдану лет 
не так уж мало, за половину 
пятого десятка пошло. И, ви
дать, все его умение — пе
ром скрипеть. Дело это, ко
нечно, в-еликое и нужное».

К. В. Богдановичем опуб
ликованы материалы, отно
сящиеся к жизни ссыльных 
народовольцев и декабристов, 
к открытию общественных и 
частных библиотек в городах 
и селах края. Им совместно 
с архитектором 3. Лопатиным 
составлен увлекательный 
справочник - путеводит е л ь  
«Красноярск» (1969 год). Го
товилась и книга «Записки 
книголюба», долженствующая 
рассказать о библиофильской 
деятельности старых красно
ярцев...

Краевед был в тесной то
варищеской дружбе с извест
ными в стране библиофилом 
И. М. Кузнецовым и писате
лем В. П. Астафьевым.

Его жизнь, цельная сама 
по себе, имела большое и 
привлекательно воспитующее 
значение. Но время властно, 
неумолимо. Сейчас с нами нет 
этого изумительного челове
ка, но остались дорогие вос
поминания о нем. Вспоминая 
о Кирилле Всеволодовиче, 
можно сказать, что «время 
украшает прошлое обаянием», 
притом чисто человеческим, 
дарованным будущему тепло
той сердца.

Ю . КРО ТО В.
На снимке: в клубе книго

любов выступает писатель
А. Зябрев; сидит краевед 
К. В. Богданович.
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Кубок завоеван на вечное хранение
28—30 января с. г. в бассей

не нашего института проходили 
очередные соревнования на 
кубок Красноярского края по 
скоростным видам подводного 
спорта. Команда подводников 
политехнического института 
«Дианема» третий раз подряд 
завоевала кубок края и полу
чила его на вечное хранение. 
На втором месте спортивно
технический клуб «Катран» ин
ститута цветных металлов, на 
третьем — команда «Рассвет» 
завода телевизоров. Участники 
соревнований оспаривали пер
венство на 19 дистанциях и в 
четырех эстафетах.

Наиболее отличившиеся на 
соревнованиях, абсолютные

чемпионы соревновании — 
студентка I курса электроэнер
гетического факультета Татья
на Крахмалева и десятикласс
ник Игорь Толстопятое из ко
манды «Катран».

Хорошо выступили студен
ты нашего института Валерий 
Подлесный и Артем Синягов- 
ский: они стали чемпионами на 
двух дистанциях. Оба спортсме
на были основными претенден
тами на звание абсолютного 
чемпиона.

Удачными можно считать 
старты Александра Тараненко, 
студента РТФ, и Владимира 
Анисимова, студента АТФ. Оба

они впервые стали призерами 
краевых соревнований.

В успех институтской коман
ды большой вклад внесли вос
питанники тренера Е. И. Гри
горьева школьники Александр 
Паздников, Эльвира Чернышо
ва — чемпионы и две Натальи: 
Зверева и Радионова — при
зеры кубка края.

«Дианема» смогла отстоять 
звание сильнейшего клуба края, 
несмотря на уход из команды 
таких лидеров, как Сергей Ка
лашников, Сергей Галаленко и 
чемпион РСФСР 1982 года 
Игорь Захаров. Приток же све
жих сил в этом году невелик. 
Многие студенты, имеющие оп

ределенные успехи в спортив
ном плавании, не хотят боль
ше тратить силы и время на 
занятия спортом. Это положе
ние никого не может радовать. 
Классики марксизма ставили 
физическое совершенство на 
одном уровне с духовным бо- 
гатством и моральной чистотой 
К сожалению, некоторые наши 
студенты и преподаватели как- 
то забыли об этом.

В настоящее время на базе 
команды «Дианема» сформиро
вана сборная команда Крас
ноярского края, которая гото
вится к зональным соревнова
ниях Кубка СССР. Они состо
ятся в Томске с 10 по 13 фев
раля.

В. ИВАНИЦКИЙ, 
преподаватель кафедры 
физвоспитания и спорта, 
тренер команды «Диане

ма».

й. К

Бадминтонистам нужна помощь
“  В нашем институте занимать- 
Е ся бадминтоном начали в 1963 
Я году. Тогда в одной секции 
Е этим современным видом спор- 
15 та занимались и преподавате- 
S ли, и студенты — супруги С. В. 
S Кан и Н. В. Кан, Р. Моторин, 
Е В. Лямцев и другие. 
ш В первые годы наши бад- 
g минтонисты добивались хоро- 
5 ших результатов — занимали

призовые места в личном и 
командном зачетах на первен
стве края. Сейчас в спортив
ный бадминтон играют только 
преподаватели. Лучшее наше 
достижение в спартакиаде ра
ботников вузов Урала и Сиби
ри, в которой мы участвуем с 
1971 года, — пятое место, за
воеванное в г. Томске.

Бадминтон дает хорошую фи

зическую нагрузку и создает 
отличное настроение. Он выра
батывает ловкость, выносли
вость, тонкую мышечную реак
цию, настойчивость в достиже
нии цели, учит не унывать при 
неудачах. Правила игры очень 
просты, почти такие же, как в 
волейболе.

Дальнейшее развитие бад
минтона в нашем вузе воз
можно лишь при условии ма
териальной помощи месткома 
в приобретении спортивного 
инвентаря (воланов и ракеток).

В настоящее время нам прихо- К 
дится приобретать его за свой 3 
счет. Секция нуждается в при- “  
токе молодых людей: мужчин “  
в возрасте 23—28 лет, и осо- 3 
бенно женщин, независимо от 3 
опыта игры в бадминтон. g

И
Приходите к нам на трени- К 

ровки в понедельник и четверг g 
с 15 часов 30 минут до 17 ча- S 
сов 30 минут. g

И. САФОНОВ, 5 
старший преподаватель 3 
кафедры физики,

КЕЛЕР Г. С.

Перестало биться сердце 
старейшего преподавателя ин
ститута, доцента кафедры не
мецкого языка Генриха Соло
моновича Келера. Это был че
ловек с большой буквы, ком
мунист, знающий специалист.

Очень аккуратный, подтяну
тый, всегда в хорошем на
строении и готовый прийти на 
помощь — таким навсегда ос
танется в нашей памяти Ген
рих Соломонович.

Как к старшему другу мы 
шли к нему со своими радо
стями и горестями, зная, что 
он одарит вниманием, помо
жет добрым словом и мудрым 
советом. Нас восхищали его 
трогательная забота и неж
ность, с которыми он относил
ся к семье.

До последнего дня жизни 
Генрих Соломонович вел боль
шую воспитательную, методи
ческую и общественную рабо
ту. Единственный мужчина в 
нашем преподавательском кол
лективе, он по-отечески опекал 
нас, брал на себя хозяйствен
ные заботы кафедры.

Генрих Соломонович навсег
да останется для нас приме
ром, достойным подражания.

Коллектив кафедры 
немецкого языка.

Привыкнуть к мысли 
Не могу.
Что Вас,
Наш добрый друг,
Уж больше 
С нами нет.
Несчастие,
Случившееся вдруг.
Оставило в душе 
Печальный след.
Сердечность ваша,
Голос, круг забот —
Все в памяти моей 
По-прежнему живет.
Утрата
Мне покоя не дает.
Вы опекали нас,
Как старший брат 
Или отец.
И на восьмом десятке лет 
Держались бодро.
В любой беде 
Старались подбодрить 
И от души помочь.
Как будто я была 
Для Вас 
Родная дочь.
Ушли из жизни 
Вдруг,
Минуя старость 
И оставшись 
Вечно молодым, 
Доброжелательным 
Ко всем,
И мудрым, и простым. 
Пройдут недели,
Месяцы, года.
Но память светлая 
О Вас
Со мною будет жить 
Всегда!

А. ПОЛЯХОВА, 
ст. преподаватель кафедры 
немецкого языка.
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12 февраля, в 19.00, в Ачин
ском политехникуме состоится 
вечер-встреча с выпускниками.
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